



ÁREAS PROTEGIDAS DEL ATLÁNTICO



Boletín No. 009 | Septiembre 2013 | www.crautonomia.gov.co

Cooperación alemana financiará proyectos de conservación ambiental en el Atlántico

Luego de definir las áreas donde se financiarán proyectos de conservación en la Región Caribe, en una labor conjunta con el Ministerio de Medio Ambiente y Desarrollo Sostenible, delegados del Programa Medio Ambiental de Colombia –PROMAC de la Agencia de Cooperación Alemana – GIZ, se reunieron con el director de la Corporación Autónoma Regional del Atlántico – CRA, Alberto Escolar, para comenzar con la identificación de las zonas potenciales a incluir dentro de la financiación para los próximos siete años, en proyectos de conservación del Bosque Seco.



Representantes de PROMAC, junto al director de la CRA y el alcalde municipal, durante el recorrido en el Sector La Sierra en el municipio de Sabanalarga.

La delegación alemana, manifestó que la Región Caribe es prioridad para PROMAC, por lo que tienen claro el compromiso que existe con el departamento en el tema de Ordenamiento Territorial y Bosque Seco. “El programa fue diseñado conjuntamente con el Ministerio de Medio Ambiente y ellos dijeron que la Región es una prioridad para ellos, nosotros reaccionamos a las prioridades que se nos dicen que deberían ser y hacemos estudios y definimos estas áreas por su estabilidad ecológica. El Caribe es importante, es uno de los focos de este programa”, aseguró Paul Garaycochea, representante del Ministerio Federal de Cooperación del Gobierno Alemán.

La cooperación consiste en asistencia técnica, que ofrece los mejores expertos en el tema, en donde continuamente capacitarán a la comunidad a través de seminarios, que se realizarán a través de las entidades colombianas, el cual busca apoyar al departamento para que se avance en el tema de Ordenamiento Territorial y en protección del Bosque Seco Tropical, para el cual el programa de GIZ ha destinado un total de 11 millones de dólares, para tres años, a nivel nacional.

VISITA DEL MES

TRIÁNGULO DE LA RESERVA, POTENCIA ECOTURÍSTICA EN EL ATLÁNTICO

Ubicado en el municipio de Tubará, el Triángulo de la Reserva es un área prioritaria de conservación que cuenta con 350 Ha de relicto de Bosque Seco Tropical que alberga una gran diversidad de especies de fauna y flora, así como una riqueza cultural reflejada en los petroglifos dejados por la Etnia Mokaná, como piedras pintadas y tumbas. Durante el recorrido por esta potencia ecoturística en el departamento del Atlántico, se pudo observar un ecosistema intervenido por acciones antrópicas, debido a la tala indiscriminada. Entre las especies de flora más relevantes para la conservación se encuentra el Carreto, una especie en vía de extinción, el Cedro, la Ceiba, el Jobo, Campano, entre otros, y especies de fauna silvestre como el mono cotudo, el mono capuchino, oso perezoso, el tucán, oropéndola, entre otros.



EN SUÁN, PROPONEN COMO ÁREA PRIORITARIA DE CONSERVACIÓN LA CIÉNAGA REAL

En el marco de la realización de las mesas de trabajo en los municipios del Atlántico, el equipo de áreas protegidas visitó el municipio de Suán, con el fin de promover las áreas protegidas del departamento y la conservación de nuevas áreas.

Los asistentes a la mesa de trabajo, coincidieron en proponer la Ciénaga Real como área prioritaria de conservación, ya que es una fuente económica muy importante para su municipio y porque ha sido intervenida por expansión de la frontera agrícola y ganadera.



Alberto Escolar Vega
Director C.R.A.

Equipo áreas protegidas:

- Joe García Q. Biólogo Asesor
- Merly Guzmán G. Bióloga SILAP
- Elizabeth Noriega M. Bióloga SIDAP
- Marcela Arboleda C. Comunicaciones SIDAP